

FÖRDERMITTEL-NEWSLETTER



Resonanzboden // House of Resources Magdeburg

Liebe Leser*innen,

in den Städten und Gemeinden stehen wir vor vielfältigen Herausforderungen. Während in größeren Städten benachteiligte Wohngebiete die Verwaltungen vor große Problemlagen stellen, haben die ländlichen Kommunen mit den Folgen des demographischen Wandels zu kämpfen. Gemeinsam ist ihnen, dass Integration - in jeder Hinsicht - vorangetrieben werden muss. Orte müssen wiederbelebt und lebenswert gemacht und Netzwerke mit den verschiedenen Akteuren*innen der Integrationshilfe sollten weiter auf- und ausgebaut werden.

Dieser Newsletter stellt u.a. Förderprogramme vor, in denen diese Herausforderungen thematisiert werden.

Friederike Vorhof

Inhalt

Aktuelles	2
Engagement Global: Wettbewerb „Kommune bewegt Welt“.....	2
Wettbewerb: Raum für deine Ideen.....	2
Niedersachsen: „Gemeinwesenarbeit und Quartiersmanagement“	3
Aktionsfonds ViRaL: Vielfalt stärken, Rassismus bekämpfen, Lokal engagieren!	3
Stellenausschreibung – Elternzeitvertretung POWgames	4
Veranstaltungen	5
Deutsch-Persische-Lyrik	5

Engagement Global: Wettbewerb „Kommune bewegt Welt“

Engagement Global prämiiert mit dem Wettbewerb „[Kommune bewegt Welt](#)“ das gemeinsame Engagement von Kommunen (Städten, Landkreisen und Gemeinden) mit migrantischen Organisationen und anderen Eine-Welt-Akteur*innen, die das Thema Migration und Entwicklung auf kommunaler Ebene voranbringen.

Dabei stehen folgende sechs Handlungsfelder im Mittelpunkt:

1. Kommunale Strukturen zur Einbindung des Themas Migration und Entwicklung
2. Angebote von kommunalen Fördermaßnahmen
3. Einbeziehung von migrantischen Organisationen
4. Sichtbarkeit von migrantischen Organisationen
5. Vernetzung von migrantischen Organisationen mit anderen Akteur*innen auf kommunaler Ebene in Deutschland
6. Durchführung von Projekten mit entwicklungspolitischer Relevanz

Aufgrund der unterschiedlichen Größe der Kommunen wird jeweils ein erster bis dritter Platz an Kommunen mit einer Einwohnerzahl von bis zu 20.000 Einwohner*innen, 20.000 bis 100.000 Einwohner*innen und mehr als 100.000 Einwohner*innen vergeben. Das Preisgeld beträgt insgesamt 135.000 Euro.

Die Preisverleihung findet im September 2018 in Berlin statt. Bewerben können sich Kommunen bis zum **29. Juni 2018**.

Wettbewerb: Raum für deine Ideen

Die Deutsche Friedrich-Wilhelm-Raiffeisen-Gesellschaft und die Akademie Deutscher Genossenschaften (ADG) haben anlässlich des Raiffeisen-Jahres 2018 den Wettbewerb „[Raum für deine Ideen](#)“ ins Leben gerufen.

Hierbei sind Jugendliche und junge Erwachsene im Alter von 14 bis 25 Jahren aufgerufen Ideen zu entwickeln, um die individuellen Herausforderungen ihrer Heimat zu meistern.

Dabei sollen sie einen virtuellen Raum nach ihren Vorstellungen gestalten – mit dem Ziel, den Ort zu beleben, der möglichst vielen Menschen Freude bringt.

Die besten Ideen sollen umgesetzt werden. Hierfür erhält der 1. Platz 5.000 Euro, der 2. Platz 3.000 Euro und der 3. Platz 2.000 Euro.

Ideen können bis zum **15. Juni 2018** eingereicht werden.

Niedersachsen: „Gemeinwesenarbeit und Quartiersmanagement“

Die neue Landesregierung in Niedersachsen fördert innovative Projekte zur Förderung der Integration und der Teilhabe an Orten, die vor besonderen sozialen, demographischen und integrativen Herausforderungen stehen.

Während insbesondere Groß- und Mittelstädte vor den Problemlagen in den sogenannten „benachteiligten Wohngebieten“ stehen, haben Kleinstädte und ländliche Kommunen mit den Folgen des demographischen Wandels umzugehen, die sich aus einer Abwanderung und Überalterung in den Gebieten ergeben.

Sowohl die Integration als auch der demographische Wandel beeinflussen alle Bereiche des Gemeinwesens vor Ort. Um diesen Herausforderungen entgegen zu können, lädt die Landesregierung in dem Wettbewerb „[Gemeinwesenarbeit und Quartiersmanagement](#)“ zur Einreichung von innovativen Lösungsansätzen ein, die eine ressortübergreifende und integrative Vorgehensweise unter Beteiligung der Bewohnerinnen und Bewohner beinhaltet.

Im Rahmen dieser Förderung stellt die Landesregierung insgesamt 1,5 Mio. Euro zur Verfügung.

Gemeinden, Gesamtgemeinden, Landkreise, juristische Personen des privaten Rechts mit gemeinnütziger Ausrichtung sowie Verbände der Wohlfahrtspflege, kirchliche Organisationen und Kammern können ihre Vorschläge bis zum **23. Mai 2018** einreichen.

Aktionsfonds ViRaL: Vielfalt stärken, Rassismus bekämpfen, Lokal engagieren!

mit dem „[Aktionsfonds ViRaL](#)“ sollen 10 Projekte in Deutschland mit je 5.000 € gefördert und begleitend unterstützt werden, die

- die Anerkennung von Vielfalt gewährleisten,
- Rassismus, Populismus und Ausgrenzung vor Ort entgegenzutreten,
- den Zusammenhalt verschiedener lokaler Gruppen voranbringen und Dialog schaffen
- die Wertschätzung in Eurer Umgebung für eine plurale und offene Gesellschaft etablieren und verteidigen

wollen.

Ab sofort können sich informelle Gruppen, Vereine oder Bündnisse bis zum **21. Juni 2018** bewerben, um sich mit ihrer Projektidee vor Ort für Vielfalt und gegen Rassismus einzusetzen.



Stellenausschreibung – Elternzeitvertretung POWgames

Die Landesvereinigung kulturelle Kinder- und Jugendbildung Sachsen-Anhalt e.V. sucht ab dem 15. Juni 2018 eine Projektleitung als Elternzeitvertretung (12 Monate) für das Projekt POWgames.

Die Arbeitszeit wird 32 Stunden/Woche betragen (Einstufung angelehnt an TVÖD 11).

Aufgaben sind u.a.:

- Verwaltungs- und Organisationsaufgaben als Projektleitung , z.B. Beantragung, Verwendung und Nachweis von Fördermitteln, Sicherung der zweckgebundenen Ausgaben, Berichterstattung
- Konzeptionelle Entwicklung und organisatorische Umsetzung von Workshops, Veranstaltungen und Projekten der kulturellen und digitalen Bildung für Kinder, Jugendliche, junge Erwachsene und Multiplikator*innen
- Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Pflege der Projektwebsite <https://powgames.de/> und der Facebookpräsenz [facebook.com/UrbanesLernen](https://www.facebook.com/UrbanesLernen)

Ausführliche Informationen zu den weiteren Aufgaben Anforderungen, sowie zum Bewerbungsablauf können Sie in der [Ausschreibung der Stelle](#) lesen.

Veranstaltungen

Deutsch-Persische-Lyrik

Termin: Samstag | 05. Mai 2018 | 16:00 bis 18:00 Uhr

Ort: Brandenburger Str. 9 | 39104 Magdeburg | Begegnungsküche | Raum 1.01

Sprache hat ein verbindendes Element, wird aber oft auch zur Abgrenzung genutzt. Wir wollen diesen Mechanismus durchbrechen, in dem wir uns auf Gemeinsamkeiten fokussieren wie auf die Liebe für die Kunst und besonders für die Lyrik. Deswegen laden wir Sie/euch herzlich ein, Ihre/eure Lieblingsgedichte mit uns zu teilen. Es können eigene, sowie Gedichte anderer Autoren*innen gelesen oder rezitiert werden. Dabei sind keine Grenzen gesetzt und wir freuen uns über einen regen und gemütlichen Austausch bei Kaffee, Tee und Kuchen.

Die Veranstaltung ist kostenlos.

resonanz boden



Das Projekt Resonanzboden wird gefördert durch das Bundesministerium des Inneren im Rahmen des Bundesmodellprojektes „House of Resources“..lkj) Landesvereinigung kulturelle Kinder- und Jugendbildung Sachsen-Anhalt e.V. | Brandenburger Str. 9 | 39104 Magdeburg

Ansprechperson: Antonia Kern
Geschäftsführer: Axel Schneider
Vorstandsvorsitzende: Katrin Brademann
VR 11087 AG Stendal Redaktion: Friederike Vorhof, Antonia Kern
Email: info@resonanzboden.global | Telefon: +49(0)391 – 244 51 77
www.resonanzboden.global

Gefördert durch:



Bundesministerium
des Inneren

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

In Trägerschaft



Landesvereinigung
kulturelle Kinder-
und Jugendbildung
Sachsen-Anhalt e.V.

In Kooperation mit



LANDESNETZWERK
MIGRANT*INNE
ORGANISATIONEN
SACHSEN-ANHALT